

Non à toute ingérence impérialiste en Iran !

Déclaration de l'Union pour la Reconstruction Communiste du 24 janvier 2026



L'inflation galopante des derniers mois en Iran, conséquence surtout des sanctions économiques renforcées qui lui sont imposées, a provoqué des mouvements sociaux, lesquels n'avaient aucune connexion, au départ, avec l'impérialisme.

Le mouvement social fut évidemment une aubaine pour Israël et l'impérialisme UE-US, qui, depuis la cinglante défaite de leurs bombardements de 2025 sur Téhéran (la "guerre des 12 jours"), **cherche toujours et par tous les moyens à remodeler la région au profit de l'entité sioniste, dans le prolongement du génocide perpétré à Gaza**, et à affaiblir un État qui résiste à l'hégémonie impériale états-unienne et allié de la Russie et de la Chine : soutien à l'égorgeur Joulani en Syrie (qui massacre aujourd'hui les kurdes syriens) pour couper la route logistique de la résistance irano-libanaise, pilonnage du Sud-Liban et assassinat de Hassan Nasrallah, soutien au Somaliland contre le Yémen. Dès lors, nous ne pouvons passer sous silence cet interventionnisme israélo-occidental, non seulement sur le plan politique (le boucher Netanyahu et le gangster Trump se sont mués en chantre de la « démocratie »), mais aussi bien sûr plus discrètement avec le rôle des services comme le Mossad et la CIA visant à jeter de l'huile sur le feu.

En France, des rassemblements "de soutien au peuple iranien" se sont tenus depuis une semaine. Mais au cœur de ces manifestations, autour des anciens drapeaux de l'Iran frappés du "lion" royal, s'expriment le soutien à **Reza Pahlavi, fils du dernier Chah d'Iran chassé en 1979, remis en selle par Israël et les Etats-Unis pour déstabiliser Téhéran**. Des drapeaux israéliens étaient même présents, et parfois même des appels à l'invasion militaire du pays. Ces rassemblements ont été soutenus par Nemesis, collectif "féministe" zemmouriste, ou par des réseaux pro-israéliens (comme le collectif Femmes Azadi), relayés par la macronie et le PS. Par contre, dans ces rassemblements, pas un mot sur les sanctions économiques dont le peuple iranien est la principale victime. Ce qui est tout de même problématique.

L'accélération des agressions militaires états-unies dans le monde, dont l'objectif est de retrouver tant bien que mal une hégémonie géostratégique sur tous les continents contre la Chine et d'autres puissances contre-hégémoniques, accompagne celle d'une propagande que nous devons déjouer, par-delà les pièges traditionnels de nos médias bourgeois. Du faux charnier de Timisoara (1989) aux armes de destruction massive (2003), jusqu'au média-mensonge des "bébés décapités" après le 7 octobre 2023, chaque fois l'impérialisme se doit de mentir pour obtenir notre consentement avant toute offensive, avant toute opération militaire. L'Iran n'échappe pas à la règle. Restons vigilants.

Nous communistes réaffirmons le principe d'autodétermination des peuples, qui seuls doivent décider de leur destin, et de la non-ingérence des puissances impérialistes. Là où nous sommes, en France, être utile au peuple iranien, c'est exiger d'abord de nos gouvernements la levée des sanctions économiques contre l'Iran !